

El fenómeno Chávez

Antonio Serrano

Militante anarquista de Venezuela

La aparición del apellido Chávez en la política venezolana es consecuencia de una rebelión militar, sublevación de un grupo de mandos medios, cuya cabeza dirigente es Hugo Chávez Frías, Teniente Coronel de paracaidistas. En la noche del 4F-02, llega con un grupo de tanques hasta las puertas del Palacio de Miraflores que es la Presidencia de la República. La cabeza del golpe no llegó a Miraflores. Al igual que en la guerra incivil que sufrió el pueblo español, cuando aquellos «consejeros» que Stalin enviaba decían a los jefes de las unidades comunistas «el puesto de mando del Estado Mayor debe estar fuera del alcance de la artillería», este golpe militar venezolano sitúa la cabeza de mando a unos dos kilómetros del punto central de donde se desarrollan los enfrentamientos. Los tanques que llegan a las puertas del Palacio Presidencial atacan las puertas que no ceden al empuje, y el pequeño grupo de la guardia de Palacio, con su jefe, un Vice-Almirante, armado con ametralladora, y el propio Presidente, igualmente armado, resistieron y rechazaron los tanques y a quienes los movilizaban. Una hora más tarde, el jefe de aquella intentona se rendía y pedía a sus seguidores «deponer las armas, pues sabiéndose perdido no quería que se derramase más sangre». Los soldados vuelven a sus cuarteles y los mandos menores también, los mandos medios serán juzgados. Chávez que está preso, al igual que hizo desde que era cadete en la escuela militar, inicia los contactos para seguir la conspiración que espera lo lleve a un sitio histórico semejante al del Libertador Simón Bolívar, porque él cree que la independencia no dio la total libertad al pueblo, cree ser el elegido para realizar esta segunda indepen-

dencia, que será política, económica, social, moral y humana, porque hará desaparecer la miseria que cubre buena parte del suelo venezolano.

Los contactos serán todos aquellos grupos que no han podido avanzar hasta alcanzar el poder, entre ellos el viejo partido bolchevique, aunque dividido en el PC y, los mayoritarios, El Movimiento al Socialismo. Todos están con Chávez, más tarde un grupo de estos se separará y se hará oposi-

ción. Desde la propia cárcel recibe lecciones de política por profesores universitarios que no han dejado de ser bolcheviques. Con esta enseñanza y la ya adquirida del pensamiento de Bolívar, compone un partido que pregona la salvación nacional y la desaparición de todos los males que acosan al país por «los malos gobiernos de los últimos cuarenta años».

El demócrata cristiano Rafael Caldera llega a la presidencia dos años



INSPIRADO EN UN DIBUJO DE RAYNA.

Joni deus. '03

más tarde. A los pocos meses decreta una amnistía para que los militares vean que él no tiene nada contra la institución castrense. En razón de esta amnistía, Chávez sale en libertad. Recorre toda Venezuela ofreciendo «el oro y el moro», en las ciudades predica por los barrios de la periferia, todos muy pobres: pero él los va a liberar de esa miseria. Esto dicho una y otra vez hasta el cansancio se convierte en el comentario de los que nada poseen, que creen ver llegar al fin la solución a sus necesidades.

Chávez gana las elecciones y es elegido presidente. Desde el primer día de su investidura inicia el ataque a la constitución del año 61, la más dura que ha tenido el país, y gracias a la cual, él ha sido elegido presidente. Igualmente denosta contra los viejos partidos que han gobernado los últimos cuarenta años, acusándolos de todas las perversiones. «Si hay pobres, si hay miseria, es culpa de esos políticos corruptos que lo robaban todo».

Por todo el país hay cantidades de niños que andan a su albedrío: «Esta vergüenza heredada de esos políticos corruptos, ya acabaré con ella y pronto». Lleva cuatro años en la presidencia y hoy hay más «niños de la calle» que había entonces. Igualmente el dólar que estaba a 700 bolívares a su llegada a Miraflores, hoy está entre 2.100 y 2.400, con lo cual todo cuanto consumimos ha elevado su precio en la misma proporción y los salarios están congelados.

Tiene bajo su control todo el poder, el Tribunal Supremo de Justicia, Fiscal General, Asamblea Legislativa, Contralor de la Nación, Defensor del Pueblo, así puede hacer y deshacer cuanto y como le guste. Pidió a la Asamblea Legislativa una ley para convocar una Asamblea Constituyente, así se hizo y se redactó una Constitución a su gusto y buen entender. Desde abril '02,

hay más de veinte denuncias ante la fiscalía y el Tribunal Supremo sobre actuaciones de Chávez presidente, ninguno de estos organismos ha dado un paso para esclarecer si hay o no hay violación constitucional.

Desde sus primeros días de presidencia inició y no ha cesado de insultar y maltratar a todos cuantos no piensan como él y le niegan sus aplausos. A los señalados

como burguesía propietaria, los amos del capital, los califica de «escuálidos» que nuestra Academia califica de «sucio, repugnante». Hoy ha ampliado los calificativos: son: «terroristas, golpistas y fascistas», cuando el primero que debe cargar con esos calificativos es él y sus «grupos bolivarianos», que hasta hoy son los únicos que han atentado contra manifestaciones cívicas de protestas y apoyo al paro nacional. Han cometido atentados terroristas contra plantas de radio, televisivas, periódicos, Embajada de España, Consulado de Colombia, todo ello dentro de las prácticas usadas por los nazis, fascistas y falangistas.

En estos días, hace una semana, se anunció por los medios informativos, la llegadas en la madrugada de un

avión que trajo a 315 cubanos que no pasaron por la aduana. Sobre esta denuncia pública nadie, ni el presidente, ni el gobierno, ninguno de los poderes de los cuales la Constitución dice «garantizan las libertades de los ciudadanos», ha salido para explicar la llegada de este avión y la mercancía que transportaba. Con anterioridad han llegado cientos de cubanos, unos dedicados a la medicina, otros entrenadores deportivos, en sus distintas

áreas. Las asociaciones médicas y deportivas señalaron que

las distintas áreas estaban bien cubiertas por los profesionales nacionales. Al llegar Chávez al poder, encontró un voluntariado de 1900 reservistas para el ejército. Estos reservistas y cantidad de los cubanos, son los que han formado e instruido a esos llamados «Círculos Bolivarianos» en el manejo y uso de las armas, quienes ya han actuado en pueblos y ciudades de provincia en apoyo del gobierno enfrentándose a grupos opositores.

En estos días que llevamos de la segunda quincena de febrero, y hasta el día de hoy, tenemos un clima de verano europeo caluroso. Muchos nos hemos percibido del contrario climático, pues en Europa caen nevadas. Aquí el sol brilla en todo su esplendor. esto nos permite apreciar que la belleza de la naturaleza no hace mejor al hombre que goza de ella, que esa mejoría ha de venir apoyada por la cultura y la educación. El drama doloroso de muchos pueblos que viven con grave daño para sus nacionales pueden ser diversas las razones que lo han producido y generado. No puede haber una línea horizontal en los casos



de Argentina, Venezuela y África. Lo argentino queda señalado por la presión de ciertos grupos de poder económico que han sido marginados de los centros de donde se toman las decisiones claves que marcan las líneas políticas. Ha corrido la versión «de que el gran capital rioplatense ha llegado a poner fuera del país más de seiscientos millones de dólares, con la firme creencia de propiciar apartar del poder a esos grupos que fueron apoyados por Menen y cuantos siguen pegados al pensamiento peronista».

Lo de África no es nuevo, cada cierto tiempo, en un punto u otro, siempre sale un sátrapa imponiendo su ley, que no es otra cosa que su voluntad y su arbitrariedad. Algunas veces algún grupo de poder económico, buscando dominar el mercado diamantífero, del oro u otros minerales, busca y encuentra aquél a quien apoyar y como recompensa será premiado con poner en sus manos el dominio de cualquiera de estos emporios. Para eso debería servir la ONU, para buscar entre todos soluciones a esos ya viejos problemas que azotan a los pueblos africanos. No es posible olvidar que los países imperialistas, que por muchos años han dominado la tierra africana y sus hombres, no hayan perdido del



todo su viejo dominio, ahora bajo el nombre no de una persona sino de una corporación.

En aquellos ya lejanos días de los años treinta del siglo pasado, hubo unos años sombríos impuestos por la realidad política que significaba el nazismo alemán, pero una vez abiertas las puertas de la segunda guerra mundial, muchos pueblos, millones de hombres y mujeres sintieron dentro de ellos que aquel viejo mundo desaparecería para siempre y un nuevo mundo iba a nacer gracias a las explosiones de los millones de bombas que cada día sembraban el terror por cientos de pueblos y ciudades. Y la guerra terminó, y aquellos que con más ardor la pedían y buscaban, desaparecieron entre los escombros como parte que eran de ellos. Pero

los vencedores de esa guerra no se apercibieron de que los más de veinte millones de muertos y los millones que permanecían vivos después de haber intervenido en ella, tenían conciencia y habían pedido a gritos: «que nunca más se viviera aquello». Y para que ello fuera posible, era necesaria obligación hacer un mundo mejor al que vivíamos, buscar la fórmula que pusiese a producir todo cuanto necesitamos los humanos para que todos tomásemos por igual lo que necesitamos para nuestras vidas, aportando todas nuestras fuerzas físicas, intelectuales y morales. Digamos ¡No! a los actos individualistas que generan esos egoísmos que tienen sometidos a buena parte del mundo de hoy en hambre, miseria, dolor y lágrimas.